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GRUßWORT  DES ERSTEN VORSITZENDEN 

Liebe Mitglieder, 

ich freue mich riesig, dass wir nach so langer Zeit endlich wieder einen Rundbrief an euch verteilen können. 

Der letzte ist tatsächlich datiert auf den November 2020 und begann mit den Worten: „dieses ist der erste 

Rundbrief, den wir während der COVID-19-Pandemie an Euch verteilen.“ 

Seitdem sind viele Monate vergangen, in denen wir keinen Rundbrief erstellen und verteilen konnten. Und es 

sind nicht nur viele Monate vergangen, sondern es haben sich auch viele Dinge seitdem verändert. 

Viele Mitglieder haben mir gesagt, dass der Rundbrief für Sie ein wichtiges Informationsmedium für das 

Vereinsleben ist, auf das Sie nicht verzichten möchten. Vor allem Mitglieder, die an wenigen 

Sportveranstaltungen teilnehmen oder passive Mitglieder, nehmen unseren Verein und das Vereinsleben dann 

überwiegend über den Rundbrief war. Und so war es mir ein wichtiges Ziel nach der Mitgliederversammlung 

schnellstmöglich wieder einen Rundbrief an unsere Mitglieder zu verteilen und ich hoffe ihr habt genauso viel 

Spaß beim Lesen dieser Zeilen, wie ich beim Schreiben. 

Mein besonderer Dank gilt Martina Schmidpeter, die mit diesem Rundbrief ihre Feuertaufe mit Bravour 

bestanden hat. 

Was ist seitdem passiert? 

Der Vereinsbetrieb und das Vereinsleben hat wieder an Fahrt aufgenommen. Das Jahr 2022 ist bereits mit 

deutlich mehr Sportveranstaltungen abgelaufen als die beiden Jahre zuvor. So langsam kehrt wieder 

Normalität ein. Sportveranstaltungen finden wieder regelmäßig statt. Veranstaltungen sind wieder plan- und 

durchführbar. Die Mitglieder treffen sich wieder und tauschen sich untereinander aus. Jahresbegrüßungen 

finden wieder statt – eben alles was ein gutes Vereinsleben ausmacht.  

Ich finde, wir sind als Verein gut durch die Pandemie gekommen. Dank des Engagement und der Flexibilität 

aller haben wir - und unser Doc Hansjörg wird auch nicht müde das Verantwortungsbewusstsein zu betonen - 

als Verein die Pandemie erfolgreich gemeistert. Wir hatten wenige Fälle von Ansteckungen durch 

Vereinsveranstaltungen, die alle überwiegend glimpflich abgelaufen sind. Wir hatten kaum Mitgliederabgänge 

zu verzeichnen und auch die finanziellen Belastungen hielten sich in kalkulierbaren Grenzen. Dafür gilt allen 

meine ganz besonderer Dank in diesen bewegten Zeiten!  

Eine der positiven Veränderungen der letzten beiden Jahre zeigt sich in der deutlich ausgebauten Nutzung 

des Vereinsheimes. Heute finden viel mehr Sportveranstaltungen in unserem Sportheim statt. Dem haben wir 

auch bereits Rechnung getragen in dem wir z.B. die Tische und Stühle durch neuere ausgetauscht haben. 

Darüber hinaus hat unser neues Hausmeisterduo Michael und Detlev an vielen Stellen auf dem Gelände und 

im Haus Hand angelegt und viele Verschönerungen und Reparaturen durchgeführt. Wer z.B. In den dunklen 

Stunden unser Vereinsheim betritt wird feststellen, dass die ausgeleuchteten Stellen leuchten wie „am 

hellichten Tag“. Neugierig geworden? Dann schaut doch bei einer unserer vielen Sportstunden  im 

Vereinsheim einmal vorbei und bewundert die vielen Veränderungen mit eigenen Augen. 

Bericht über die Mitgliederversammlung 

So wie es mit unserem Rundbrief eine lange Auszeit gegeben hat, so lange konnten wir auch keine 

Mitgliederversammlung abhalten. Das gesetzlichen Rahmenbedingungen, das Ansteckungsrisiko und das 

Risiko einer Absage haben uns die Mitgliederversammlung bis in den Oktober 2022 verschieben lassen. 

Damit ist genau eine reguläre Wahlperiode von 2 Jahren „ins Wasser gefallen“. Aber im Oktober 2022 war es 

dann wieder soweit und die Mitgliederversammlung konnte stattfinden. Mit einer gewissen Unsicherheit sind 
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wir in Planung gegangen und ich bin heilfroh, dass wir die Mitgliederversammlung ohne größere 

krankheitsbedingte Ausfälle durchführen konnten. 

Und was soll ich sagen, sie war ein voller Erfolg. Wurden im Laufe der letzten 3,1/2 Jahren einige Ämter 

vakant, so konnten wir auf der Mitgliederversammlung 2022 wieder alle Positionen besetzten. Vor allem das 

wichtige Amt der stellvertretenden Vorsitzenden Verwaltung konnte mit Karin Wiener mit einem 

„Vereinsurgestein“ (sie wird mir die Formulierung verzeihen) wieder besetzt werden.  

Das sind hervorragende Voraussetzungen für die nächsten beiden Jahre.  Mein Dank gilt allen 

Ehrenamtlichen, die sich wieder zur Wahl gestellt haben und gemeinsam mit mir die Geschicke des Vereines 

die nächsten beiden Jahre leiten werden. Ich freue mich auf die Zusammenarbeit! 

Ein kleiner Ausblick 

Worauf dürfen sich unsere Vereinsmitglieder in den nächsten Monaten freuen 

Die Vereinsgründung jährt sich zum 70igsten Mal; d.h. unser Verein wird 70 Jahre! Das wollen wir gebührend 

feiern. Im Juli planen wir unser Jubiläum einmal etwas anders zu begehen als vielleicht die vorangegangenen. 

Wir planen einen Jubiläumstag in dem sich unser Verein den Mitgliedern zeigen will. Natürlich erhaltet ihr alle 

rechtzeitig eine Einladung dazu. Und ihr dürft gespannt sein auf das Programm. Ich würde mich freuen, wenn 

wir möglichst viele Mitglieder an diesem Tag auf unserem Vereinsgelände begrüßen dürfen.  

Weitere Neuigkeiten entnehmt ihr bitte den Artikeln der einzelnen Abteilungen in dem Rundbrief. Für 

Anregungen, Rückmeldungen und Ideen zum Rundbrief wendet euch gerne an Martina Schmidpeter oder an 

mich. Der nächste Rundbrief ist wieder in einem halben Jahr geplant.  

Ich  wünsche euch viel Spaß beim Lesen des Rundbriefes und verbleibe  

Euer Thomas.  

1. Vorstand 

 

Wir leben Inklusion 

Im Zeichen der Debatte um LGBTQ z.B. bei der Fußball-Weltmeisterschaft wollen wir als Vorstand des BVSV 

Nürnberg hier im Rundbrief ein klares Statement zur Inklusion abgeben. Für uns ist Inklusion allen Menschen 

in unserem Verein unabhängig von ihrer sexuellen Neigung (LGBTQ) körperlichen oder geistigen 

Einschränkungen, Herkunft oder Religion ein Sportangebot und eine Heimat zu bieten. 
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VORSTAND  

Erster Vorsitzender:    Thomas Eitel 

Stv. Vors. Verwaltung:   Karin Wiener 

Stv. Vors. Finanzen:    Beate Bartel 

Stv. Vors. Sport:    Britta Hutzler 

Kassier:     Dr. Hansjörg Alstede 

Schriftführer:     Klaus Maget 

 

VORSTANDSHAFT 

Mitgliederbetreuung:    Lothar Hutzler 

Sportwart:     Oskar Muraner 

Presse- und Öffentlichkeitsarbeit:  Martina Schmidpeter 

Vertreter der Sportärzte:   Dr. Hansjörg Alstede 

Vertreter der Blinden:   Josef Wild 

Vertreterin der Frauen:   N.N. 

Vertreter der Jugend:    Oskar Muraner 

Vertreter der Senioren:   Werner Barge 

Beauftragte für Rehasport:   Karin Wiener 

 

REVISOREN 

Revisor:     Dieter Karl 

Stellvertr. Revisor:    Oliver Müller  

 

 

Den Bericht zur Mitgliederversammlung versenden wir gerne auf Anfrage. 

Sendet mir dazu eine E-Mail an vorstand@bvsvn.de 
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VERWALTUNG VORSTAND 

 

Auch wenn der Jahreswechsel beim Erscheinen unseres Rundbriefes schon eine Zeit zurückliegt, so 

möchte ich Euch für 2023 ein friedvolles Jahr und viel Gesundheit wünschen. Wir können stolz auf 

unsere Leistungen in dieser ungewöhnlichen Zeit sein. Der Sportbetrieb läuft nahezu reibungslos 

und auf Hochtouren. Veranstaltungen konnten wieder stattfinden und geselliges Beisammensein 

war wieder möglich.  

Im Rahmen der Mitgliederversammlung am 07. Oktober 2022 wurde ich als stv. Vorsitzende 

Verwaltung gewählt. Die Einarbeitung in die verschiedenen Bereiche hat begonnen, wird aber mit 

Sicherheit auch noch einige Zeit in Anspruch nehmen. An dieser Stelle möchte ich mich ganz 

herzlich bei Britta bedanken, die in den vergangenen Jahren aber auch jetzt noch den Großteil der 

Aufgaben in Angriff nimmt. Ich wünsche uns für den Vorstand in der vor uns liegenden Amtszeit 

eine gute und konstruktive Zusammenarbeit – immer mit dem Ziel, dem Verein eine attraktive 

Zukunft zu geben.  

Es heißt ja bekannterweise „neue Besen kehren gut“. Getreu diesem Motto versuche ich an die 

Themen heranzugehen und mit dem Blick der „Neuen“ in dieser Funktion heranzugehen. Ziel ist es 

nicht, alles in Frage oder auf den Kopf zu stellen. Vielmehr ist es die Vorstellung, Abläufe zu 

überprüfen und ggf. anzupassen, aber auch neue Dinge anzusprechen. Dass dies nicht immer auf 

Gegenliebe stößt, ist mir durchaus bewusst. Geänderte Voraussetzungen oder Gesetzgebungen 

lassen aber häufig kein anderes Vorgehen zu. Prominentestes Beispiel ist der Datenschutz. Früher 

war es z.B. kein Problem eine Geburtstagsliste oder Telefonliste von Teilnehmern zu erstellen und 

nach einer allgemeinen Umfrage diese zu verteilen. Heute bedarf es der schriftlichen Erklärung 

eines jeden Einzelnen. Die möglichen Strafen, die dieses Gesetz vorsieht sind enorm.  

Als Vorstand sind wir in der Verantwortung, alles für die Einhaltung und somit gegen Verstöße 

gegen das Gesetz zu tun. Allerdings können wir das nicht ohne Eure Unterstützung. Wir bitten 

Euch, geht sensibel mit vertraulichen Daten um. Vergewissert Euch vor einer Weitergabe, ob dies 

auch mit Einverständnis des Betroffenen erfolgt. Nur so können wir die strengen Auflagen in 

diesem Bereich erfüllen.  

Als stv. Vorsitzende Verwaltung habe ich auch die Vergabe der für das Vereinsgelände 

ausgehändigten Schlüssel zu überprüfen bzw. zu verwalten. Um einen Überblick zu bekommen 

und den erforderlichen Abgleich vornehmen zu können, bitte ich alle Schlüsselinhaber herzlich, 

mir bis 15. März 2023 eine Information zukommen zu lassen, welche Schlüssel im Besitz sind. 

Sofern keine Funktion mehr ausgeübt wird oder der Schlüssel nicht mehr benötigt wird, kann 

dieser direkt an mich zur Verwahrung zurückgegeben werden (natürlich gegen Empfangsquittung). 

Im Voraus bereits besten Dank für Eure Unterstützung.  

An dieser Stelle möchte ich auch „Danke“ sagen – für all die fleißigen Online-Besteller, welche bei 

Amazon Smile unseren Verein ausgewählt haben. So konnten knapp 500 Euro für die Vereinskasse 

vereinnahmt werden. Leider habe ich die Nachricht erhalten, dass Amazon diese Möglichkeit der 

Spende im Februar 2023 einstellt.  

Zum Schluss noch eine Bitte. Es ist nicht Voraussetzung einen Grad der Behinderung beantragt zu 

haben, um beim BVSV Sport treiben zu können. Und das ist auch gut so, denn nicht jede 

Einschränkung ergibt eine GdB. Bei der Beantragung von Zuschüssen spielt es jedoch eine Rolle, 

wie hoch der Anteil der Sporttreibenden mit Behinderung ist. Aus diesem Grund bitte ich Euch, 

sofern nicht schon erfolgt, uns eine Kopie Eures GdB zukommen zu lassen. Herzlichen Dank im  

Voraus für Eure Mithilfe.  

 

Herzliche Grüße 

Karin Wiener 

Stv. Vorsitzende Verwaltung 

 

 

Allgemeine Information für helfende Hände…. 

Im April wird es 2 Termine (Samstage) für den Frühjahrsputz unseres Vereinsheims geben. 

Verschiedene Tätigkeiten innen, wie z.B. Fenster putzen, Schränke auswischen, Holzwand 

abwaschen, aber auch außen, wie z.B. Holzbalken streichen, arbeiten mit dem Dampfstrahler, 

stehen zur Auswahl. Die genauen Termine werden Mitte März per Mail an die Abteilungsleiter und 

Übungsleiter versandt. Wer gerne mithelfen möchte bitte auf den AL/ÜL zugehen, damit die 

Rückmeldungen zusammengeführt werden können. Vielen Dank im Voraus. 
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SPORT VORSTAND 

 

Ich möchte mich bei allen treuen Mitgliedern, die meinen Einsatz und Fleiß zu schätzen wissen, für 

die Wiederwahl bedanken. 

Wer mich kennt weiß, dass „Reden halten“ nicht mein Ding ist. Viel lieber packe ich die Dinge an. 

Durch dieses Engagement konnte so für den Verein in den letzten vier Jahren viel bewirkt werden. 

Ein Schwerpunkt liegt dabei in der Beantragung von Zuschüssen und der Generierung von 

Spenden. Und der Erfolg hieraus lässt sich dank der aktuellen Finanzen ablesen. Auch weiterhin 

wird eine meiner Haupttätigkeiten sein die geknüpften Kontakte zu pflegen und für das Wohl des 

Vereins zu nutzen. 

Damit die angebotenen Sportstunden auch eine gute kontinuierliche Auslastung haben, wäre es 

wünschenswert, dass sich alle Teilnehmer*innen bei Verhinderung in Ihren Stunden abmelden. 

Dies erleichtert allen Übungsleiter*innen die Planung für die Stunden. Vielen Dank für Eure 

Mithilfe.  

Die Arbeit geht nicht aus. Wir freuen uns immer über Unterstützung – ob es um tatkräftiges 

Anpacken geht oder um die Einhaltung von Terminen, dann wird es für alle leichter.  

Dankeschön. 

 

Mit sportlichen Grüßen 

Britta 

Stv. Vorsitzende Sport   

 

 

MITGLIEDERVERWALTUNG / MITGLIEDERBETREUUNG 

 

Ich wünsche allen Mitgliedern ein gesundes und friedfertiges 2023. Die Vergangenheit liegt hinter 

uns, da ist nichts mehr zu ändern. Die Gegenwart ist das hier und jetzt, und die Zukunft ist nicht 

vorhersehbar. Wir können alle dazu beitragen die Gegenwart so zu gestalten, dass man sich auf 

die Zukunft freuen darf.  

 

Allen Kranken wünsche ich baldige Genesung, damit das Sporteln wieder in den Vordergrund 

rücken kann. Den Geburtstag feiernden, ob jung oder im gesetzten Alter, alles Gute, viel 

Gesundheit und Glück.  

 

Noch ein Hinweis, die Mitgliederverwaltung betreffend:  

Haben sich persönliche Daten, wie Adresse, Telefonnummer, E-Mailadresse oder Kontonummer 

geändert oder ändern sich, bitte unverzüglich entweder schriftlich (BVSV, Wildenfelsweg 11, 90411 

Nürnberg) oder per Mail (mitglieder@bvsv-nuernberg.de) der Mitgliederverwaltung mitteilen.  

 

Aus gegebenem Anlass eine Anmerkung meinerseits. 

Die Definition Verein ist vereinfacht ein Zusammenschluss von Menschen für ein gemeinsames 

Interesse oder Ziel. 

Schon in unserem Vereinsnamen „Behinderten- und Versehrtensportverein“ liegt noch eine 

Besonderheit im Vergleich zu anderen Vereinen vor. Bei uns wird und soll Inklusion gelebt werden. 

Ziel ist es, dazu beizutragen, dass alle Menschen, ob mit körperlicher oder geistiger 

Beeinträchtigung gleichbehandelt werden. Dieses Ziel sollte jedem Mitglied unseres Vereins 

bewusst sein und im Verhalten verankert sein. 

 

Mit sportlichen Grüßen 

Lothar Hutzler 
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REHASPORT 

Ansprechpartnerin: Karin Wiener │ 0911/61 34 61 

 
Liebe Mitglieder, 

seit vielen Jahren ist der Rehasport nicht nur wesentlicher Bestandteil in unserem Sportangebot und eine 

wichtige Einnahmequelle – über diesen Weg konnten auch einige Mitglieder, also ihr, gewonnen werden. Zum 

Jahreswechsel waren 104 Rehascheine im „Bestand“.  

 

Gerne können sich auch Mitglieder eine Verordnung von ihrem behandelnden Arzt ausstellen, und von der 

Krankenkasse genehmigen, lassen. Für Rückfragen geht bitte auf Eure Übungsleiter zu. 

 

Ein kurzer Rückblick auf die Corona-Pandemie. Geschlossene Sportstätten und Kontaktverbot haben das 

Sporttreiben nicht gerade vereinfacht. Phantasie war gefragt. Viele Sportler, ob mit oder ohne Rehaschein, 

konnten mit Telesport die Zeit überbrücken. Von Montag bis Donnerstag gab es mit mir täglich 1 Std. 

Gymnastik mit Alltagsgeräten im Sitzen oder Liegen. Es war gut zur Überbrückung – kann aber den 

persönlichen Kontakt natürlich nicht ersetzen. So sind wir alle froh, dass die Sportstunden wieder „live“ 

stattfinden.  

PRESSE- UND ÖFFENTLICHKEITSARBEIT 

 

Nachdem das Amt einige Zeit unbesetzt war habe ich mich im Herbst letzten Jahres entschlossen, dies zu 

übernehmen. Ich bin noch nicht lange bei euch im BVSV und habe auch bei weitem noch nicht alle kennenge-

lernt, darum möchte ich mich kurz vorstellen. Ich bin 61 Jahre alt, lebe seit 2015 in Nürnberg und arbeite seit 

2008 im IT-Systemhaus der Bundesagentur für Arbeit.  

Auf den BVSV bin ich durch Beate und Klaus Bartel aufmerksam gemacht worden. Zuerst war es das Radwan-

dern und dann auch noch das Schwimmen, was mir einen gelungenen Ausgleich zu meinem noch sehr akti-

ven Arbeitsleben bietet. Das Wandern macht mir ebenfalls viel Spaß. Vielleicht kann ich die anderen Abteilun-

gen ebenfalls mal persönlich kennenlernen. Darauf freue ich mich. 

 

Liebe Grüße 

Martina Schmidpeter 

 Anmerkung zur Liste der Jubilare 

 

Auf die Liste der Geburtstagsjubilare haben wir in diesem Rundbrief aus datenschutzrechtlichen Gründen 

bewusst verzichtet. Wir sind allerdings überzeugt, dass ein Großteil der Mitglieder nichts gegen eine Veröf-

fentlichung des Geburtstages hat. 

Wenn es uns gelingt, von diesem Großteil eine Einverständniserklärung zu erhalten, kann einer der nächsten 

Rundbriefe wieder die Liste der Jubilare enthalten. 

Wie seht ihr das? Lasst uns gerne eure Meinung zukommen! 

 

AA UU SS   DD EE NN   AA BB TT EE II LL UU NN GG EE NN   

 

01 ABTEILUNG ALTENFURT 

Ansprechpartner: Michael Wiener │ 0911/61 34 61 

 

Abteilungsleiter und Übungsleiter: Michael Wiener 

Stv. Abteilungsleiter und Übungsleiter: Britta Hutzler 

Übungsleiter: Karin Wiener 

 

Der Start ins neue Jahr ist gut gelungen. Zunächst galt es, Corona zu überstehen und dann kam die 

Erkältungswelle. Auch wenn es schwerfällt, schon wieder Einschränkungen hinzunehmen, so ist die Vernunft, 

bei Krankheitssymptomen auf Sport zu verzichten, sehr lobenswert.  
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Das Jahr 2022 haben die Abteilung Altenfurt 

und die Frauenabteilung gemeinsam mit 

einem Wintergrillen verabschiedet, ganz nach 

dem Motto „im Sommer kann jeder grillen“. 

Mit Feuerschalen und eingepackt in Decken 

wurde den Temperaturen getrotzt. Glühwein 

(auch alkoholfrei) hat zusätzlich von innen 

gewärmt. Es wurde viel gelacht, gute 

Gespräche geführt und natürlich auch 

geschlemmt. Das zusammengetragene Buffet 

konnte sich sehen lassen.  

  

Das neue Jahr gleich mit einer nicht so 

schönen Nachricht begonnen. Leider hat die 

seit Jahren gebuchte Kegelbahn ihren Betrieb 

eingestellt. Wir werden versuchen, einen 

Ersatz zu finden, um auch künftig 14-tägig 

die Kegelstunden zu ermöglichen. Drücken 

wir die Daumen, dass ein vergleichbares 

Angebot gefunden werden kann. 

 

Die Gymnastik am Montag findet unverändert um 16 Uhr in der Turnhalle der Grundschule in Altenfurt mit 

Britta und Michael statt. Und freitags gibt es um 17 Uhr Wassergymnastik im Sprungbecken des 

Langwasserbades mit Karin und Michael. Leider ist unser gemietetes Becken nicht mit Glück belegt. Der 

Hubboden ist bereits das zweite Mal für lange Zeit defekt. So ist aktuell die Wassergymnastik bei nur 1,20 

Meter Wassertiefe möglich. Nachdem Reparaturversuche in den Sommerferien fehlgeschlagen sind, muss auf 

ein Ersatzteil gewartet werden. Und das kann leider dauern. So heißt es einfach „durchhalten und 

weitermachen“. Wir lassen uns den Spaß am Wassersport nicht nehmen und hoffen auf die baldige Lieferung.  

 

Michael Wiener 

Abteilungsleiter 

03 ABTEILUNG SENIOREN 

Ansprechpartner: Werner Barge und Gabi Kasparek│ 0172/8561339 

 

Zur Jahreshauptversammlung im Oktober 2022 haben wir einen sehr ausführlichen Bericht verfasst, der in der 

damals verteilten Broschüre nachzulesen ist. Leider hat an der Veranstaltung nur ein kleiner Teil unserer 

Gruppe teilgenommen, da für etliche Mitglieder der Termin am Abend nur schwer zu bewältigen ist.  

Über die Monate, die seitdem vergangen sind, wollen wir hier berichten. 

 

Auf jeden Fall werden alle Sportstunden am Mittwoch im Vereinsheim sehr gut angenommen.  

Unsere Übungsleiterin Blandyna bringt ihre Gruppe von 13.00 bis 13.45 Uhr auf Trab und kann durch Ihre 

Fachkenntnis den Teilnehmenden wertvolle Anregungen geben. 

Auf die Kaffeerunde, die sich um 14 Uhr anschließt, freuen sich ebenfalls alle Teilnehmenden. 

Um 15 Uhr geht es dann sportlich weiter. Unsere Übungsleiterin Christine beweist uns immer wieder, dass 

Gymnastik auch im Sitzen sehr effektiv sein kann und vor allem auch viel Spaß machen kann. 

 

Ab 16:00 Uhr geht es dann bei mir auf die Matte. Kurz zu meiner Person. Mein Name ist Christine Eitel bin 58 

Jahre jung. Im Jahr 2018 machte ich meine Ausbildung zur Übungsleiterin für Reha-Sport im Bereich 

Orthopädie.     

 

Begonnen habe ich mit einer kleinen Gruppe Teilnehmer/innen die sehr zuverlässig am Mittwoch von 17:00 

bis 17:45 meine Stunde besuchten. In der Corona Zeit verlegte ich die Sportstunde in unser Vereinsheim nach 

Buchenbühl. Ich freue mich sagen zu können, dass aus der kleine Gruppe ein fester Stamm geworden ist. 

Auch konnten neue Mitglieder für unseren Verein gewonnen werden. Daher kann ich jetzt eine weitere 

Sportstunde anbieten. Diese findet ebenfalls mittwochs in Buchenbühl von 16:00 bis 16:45 statt. 

 

In diesen Stunden lege ich Wert darauf, dass diese abwechslungsreich, ja auch etwas anstrengend und vor 

allem mit viel Spaß  abgehalten werden. Wer sich jetzt angesprochen fühlt und mal vorbeikommen möchte, 

ruft mich einfach unter  der 0172 8561339 an. 

 

Im Oktober kam auf Einladung von Werner Barge seine Kollegin im Stadtseniorenrat, Frau Rebhahn, zu uns. 

Sie hielt einen sehr interessanten Vortrag über die Themen Betreuungsrecht und Notfallvorsorge und gab 

Erläuterungen zur Notfallmappe, herausgegeben vom Seniorenamt der Stadt Nürnberg. 

 

Ende November trafen wir uns ausnahmsweise mal sonntags zu einem kreativen Nachmittag. Wir konnten 

unsere Nachbarin in Buchenbühl, Frau Pickelmann (Blumenstüberl), als Floristin dafür gewinnen, uns bei der 

Herstellung von Adventsgestecken zu unterstützen. Ein besonderer Dank geht an unsere Monika König, die 

einen Großteil der verwendeten Dekoartikel zur Verfügung gestellt hat. 
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Die Jahresabschlussfeier am 14. Dezember war ebenfalls gelungen. Mit Stollen, Lebkuchen und Glühwein 

verabschiedeten wir uns in die Weihnachtspause. 

 

Nach diesen „faulen“ Wochen kamen im Januar alle Senioren wieder gern zurück und freuten sich, dass es die 

Sportstunden am Mittwoch in Buchenbühl gibt!  

Allen, die krankheitsbedingt momentan nicht mitmachen können, wünschen wir gute und schnelle Besserung. 

 

Werner Barge, Christine Eitel, Gabi Kasparek 

 

05 ABTEILUNG FRAUEN 
Ansprechpartnerin: Karin Wiener │ 0911/61 34 61 

 

Abteilungsleiter und Übungsleiter: Karin Wiener 

Stv. Abteilungsleiter und Übungsleiter: Elisabeth Dreyer 

Übungsleiter: Michael Wiener 

 

Das mit der Abteilung Altenfurt gemeinsam veranstaltete Wintergrillen hat das alte Jahr gebührend  

verabschiedet. Es war schön zu sehen, wie gut dieses Angebot angenommen wurde. Petrus hat es wieder 

einmal gut gemeint mit uns, und so stand der Veranstaltung im Freien nichts entgegen.  

Das neue Sportjahr hat bereits begonnen und hilft bei der Umsetzung der gefassten „guten Vorsätze“, sich 

mehr zu bewegen. Unverändert ist dies  

 

- Montags im bbz mit Karin um 17.15 Uhr mit Gymnastik auch im Sitzen und um  

18.15 Uhr mit Gymnastik auf der Matte 

- Dienstags im Freizeitheim mit Karin und Michael um 17 Uhr mit Gymnastik auf der  

Matte 

- Donnerstags in der Körperbehindertenschule um 16 Uhr mit Wassergymnastik (mit  

Michael), 17 Uhr Gymnastik im Sitzen (mit Elisabeth) und Gymnastik auf der Matte (mit Karin 

und Michael) sowie 18 Uhr Wassergymnastik (mit Elisabeth) 

- Freitags im Langwasserbad (mit Karin) um 18 Uhr  

 

möglich. Sobald der Hubboden im Langwasserbad wieder intakt ist, wird wieder Aquajogging stattfinden. Bis 

dahin erfolgt Aquafitness bei den feststehenden 1,20 m Wassertiefe.  

Durch die Corona-Pandemie kam Flugball quasi zum Erliegen. Es findet somit kein Training mehr statt. Nach 

mehr als 3 Jahrzehnten Aktivität im Flugball (ob als Spielerin oder als verantwortliche Trainerin) habe ich mich 

entschieden, den Rückzug anzutreten. Bei Interesse an der Fortführung unterstütze ich gerne bei der 

Organisation. 

Karin Wiener 

Abteilungsleiterin 

09 ABTEILUNG RADWANDERN 

Ansprechpartner: Beate Bartel │ 0911/ 9887888 

 

Zunächst ein Rückblick auf das vergangene Jahr: 2022 hatten wir zwar Corona im Griff, aber nicht das Wetter! 

So kam es, dass ich die erste Tour im April absagen musste, weil niemand bei 5°C und viel Regen Rad fahren 

wollte, ich auch nicht! Stattdessen trafen wir uns zum gemütlichen Mittagessen im Gasthof Blumenthal in 

Spalt und genossen das hervorragende Essen und die warmen Räume.  

 

Im Mai ging’s endlich los: 17 „Radverrückte“ trafen sich in Rednitzhembach, um von dort nach Röthenbach/St. 

Wolfgang und retour zu fahren. Die Sonne schien, die Temperatur war in Ordnung, was wollten wir mehr? Auf 

keinen Fall so schwitzen, wie die Wettervorhersage es für den Radltag im Juli prophezeit hatte: 35°C! Ich 

wollte unbedingt fahren und nicht schon wieder alles absagen wie im April; ich hatte die Tour auf ca. 40 km 

verkürzt, sie führte zum Teil am Alten Kanal entlang, aber großteils doch in der Sonne. Ich bin sehr froh, dass 

niemand zu Schaden gekommen ist, und habe gelernt, dass man nicht alles machen sollte, was man 

unbedingt machen will. 

 

Im August fuhren wir vom Bahnhof in Hilpoltstein über Allersberg und Seligenporten nochmals nach 

Freystadt; wir waren eine kleine Gruppe, die diesmal nicht mit der Hitze zu kämpfen hatte. Auf dem Rückweg 

überquerten wir den Main-Donau-Kanal und fuhren den Solarer Berg hinunter (!) zurück nach Hilpoltstein. 

Leider musste ich die Mehrtagestour in Wassertrüdingen absagen, weil der Wirt des Radlhotels unsere 

Reservierungen stillschweigend gestrichen hat und meine Planungen für die gemeinsame Zeit plötzlich nur 

noch für die Katz waren: außer Spesen nichts gewesen. 

 



 

9 

 

Dieses Jahr wird es wieder 6 Tagestouren und eine Mehrtagestour geben; die Termine im Einzelnen (die 

Touren enden natürlich jeweils wieder am Startpunkt!): 

 

01.04.2023 Von Schwabach-Limbach über Stein nach Roßtal (44 km) 

29.04.2023 Von Berg am Alten Kanal entlang nach Freystadt (57 km) 

17.06.2023 Auf dem Gredlradweg über die europäische Wasserscheide (46 km) 

08.07.2023 Durchs Spalter Hopfenland (42 km) 

19.08.2023 Vom Steinbrüchlein nach Postbaur-Heng (59 km) 

30.09.2023 Von Abenberg nach Wolframseschenbach (45 km) 

 

Für die Mehrtagestour vom 23.08.-27.08.2023 haben wir das Gasthaus „Zur Wallfahrt“ in Wemding 

ausgesucht. Von hier starten wir zu 3 Touren durchs Nördlinger Ries, an der Wörnitz entlang Richtung 

Donauwörth sowie nach Wassertrüdingen. 

 

Wer beim Lesen dieser Zeilen Lust bekommen hat, auch mal bei uns mitzufahren, kann sich auf der 

Homepage des BVSV jederzeit auch über den Streckenverlauf informieren oder auch telefonisch mit uns 

Kontakt aufnehmen. 

 

Beate Bartel      Klaus Bartel 

Abteilungsleiterin      stellvertr. 

Abteilungsleiter 

12 ABTEILUNG SCHWIMMEN 

Ansprechpartner: Norbert Ruff │ 0911/180 96 50 

 

 

 

 

 

 

Nachdem Corona seinen Schrecken 

verloren hat, läuft der Übungsbetrieb 

im Hallenbad Katzwang und 

Nordostbad wieder normal. 

 

Am 15. Oktober 2022 fand das 4. 

Nürnberger Nachtschwimmen am von 

18 Uhr - 22 Uhr im Hallenbad 

Langwasser statt. 

Veranstalter und Ausrichter waren der 

1. FCN Schwimmen und der TSV 

Altenfurt 

Als Einzelstarterin nahm Lena Welsch 

teil. 

Sie schwamm in 3:33h sage und 

schreibe 8,750 km an einem Stück. 

Gratulation! 

   

Das 11. bayrisches inklusives Kinder- 

und Jugend-Schwimmfest fand am 22. 

Oktober ebenfalls im Langwasserbad 

statt. 

Die teilnehmenden Kinder und 

Jugendlichen, aus Behinderten -und Nichtbehinderten Vereinen und Gruppen hatten wieder ihren Spaß bei der 

ersten Veranstaltung dieser Art nach der Zwangspause der vergangenen Jahre. 

 

 

Anstatt einer Weihnachtsfeier fand bei der Schwimmabteilung wieder eine Jahresbegrüßung statt. In der 

Gastätte „Zum Stamos“ in Mögeldorf wurde gut gegessen, sowie geselliger Kontakt mal außerhalb des 

Wassers gepflegt. 

 

Norbert Ruff 
Abteilungsleiter Schwimmen 
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17 ABTEILUNG WINTERSPORT  

Ansprechpartner: Dr. Hansjörg Alstede    

 

Die Wintersportabteilung grüßt alle Sportkameradinnen und Sportkameraden und wünscht allen ein gutes und 

vor allem gesundes Neues Jahr. Im Laufe des letzten Jahres sind viele Coronabeschränkungen gut gelockert 

worden, so dass auch unsere Abteilung ihre Aktivitäten im Freizeitheim ordentlich ausbauen konnte mit 

Asphaltstockschießen und Gymnastik, Letzteres vor allem montags. Sogar eine Hauptversammlung konnte 

durchgeführt werden und in den Berichten der Abteilungen wurde ja schon Vieles erzählt. Wir konnten 

unseren Vereinsmeister im Stockschießen ermitteln. Alle Abteilungsmitglieder haben mitgemacht und wurden 

je nach Anwesenheitstagen speziell gezählt. Unser Vereinsmeister 2022 ist Horst Oschütz. Den Zweiten 

machte Toni Schimmer gefolgt vom vormaligen Meister Dieter Karl. Nicht auf dem Treppchen waren als 

Vierter Helmut Gerstner, als Fünfter Lothar Hutzler, als Sechste  Ruth Freund, als Siebte Ria Ostermeyer und 

als Achter Dr. Alstede. Adi Raim beobachtete aus Ungarn die Lage und Roland Baur war lange krank und ist 

tapfer erst zum Schluss wieder eingestiegen. Mit einem kleinen Weinfest im FZH schlossen wir die Saison ab. 

Anstatt Stockschießen hat uns Lothar dann mal Hallenboccia gezeigt und uns zu Fans gemacht. Auch 

unserem neuen Rehazugang Ilse hat es sichtlich Spaß gemacht. Nach zwei Jahren konnte endlich wieder eine 

Weihnachtsfeier stattfinden und  die haben wir bei einem köstlichen Schäufele genossen. Am 15.12. haben 

wir uns nochmal zum Abschied zusammengefunden, alle gemeinsam, alle gesund. Feierlich wurden die 

Stockschießurkunden übergeben, Roland für sein bewundernswertes Durchhaltevermögen geehrt und unsere 

ÜL Britta für ihre Ehrungen beim Schwimmen, im Ehrenamt und sogar vom MP Markus Söder gefeiert. Jetzt am 

12. Januar trafen wir uns wieder und alle haben sich wiedererkannt. Prompt haben auch die Bocciabälle 

wieder herhalten müssen. 

In Erinnerung an unsere Zeiten am Kitzsteinhorn haben wir mit großem Bedauern die Bilder von braunen 

Abfahrten mit weißen Kunstschneebändern gesehen und waren einhellig der Meinung, dass man bald nur 

noch über 2000m Ski fahren können wird. Das alles wird uns aber die Freude am Schnee und am Wintersport 

nicht nehmen, verbunden mit dem Spaß am Hallenboccia und am Asphaltstockschießen und der Gymnastik.  

 

Mit herzlichen Grüßen an alle Sportlerinnen und Sportler  

für die Wintersportabteilung 

Dr. Hansjörg Alstede 

Abteilungsleiter 

19 ABTEILUNG WANDERN  

Ansprechpartner: Erich Hitschfel  │ 09127/1440 

 

Wandertouren für den Start ins neue Jahr 2023. 

Um körperlich fit zu bleiben und bei guter Luft sich sportlich zu betätigen, gehen wir in Gegenden in unserer 

Fränkischen Heimat, wo wir sonst nicht hinkommen. 

 

Folgende Touren werden jeweils ab März 1x im Monat am Samstag angeboten: 

 

04.03.2023 

Die Christine fängt im März mit der Wanderung von Brunn am Röthenbach an. 

Wir gehen entlang am Birkensee und weiter zur MP nach Diepersdorf. Am Nachmittag in einem Bogen am 

Röthenbach wieder zurück. 

08.04.2023 

Im April gehen wir rund um die Bleistiftstadt Stein. 

An der Rednitz entlang nach Gerasmühle, durch den Klingengraben, an Bertelsdorf vorbei nach Gutzberg. 

Über den Lochergrund wieder zurück. 

13.05.2023 

Im Mai treffen wir uns in Alfeld und gehen über Pollanden und Wetterstein nach Lieritzhofen und durch Wald 

und Feld wieder zurück. 

03.06.2023 

Die Junitour ist die ausgefallene Wanderung, die im April letzten Jahres durch Schneefall abgesagt werden 

musste. Die Tour heißt ´´Im Eibachgrund´´, sie ist allerdings nicht bei Nürnberg, sondern bei Hilpoltstein 

nähe Rothsee. Wir machen aber auch keine Seeumrundung, sondern gehen querfeldein über Patersholz, 

Unterrödel zur Fuchsmühle, da gibt es einen schönen Gasthof mitten im Wald. Über Hofstetten geht es wieder 

zurück. 

01.07.2023 

Bei der Julitour treffen wir uns in Treuf oberhalb des Pegnitztales, gehen nach Siglitzberg und über das 

Engental nach Artelshofen zum Pechwirt. Am Fluß Pegnitz über die Gries- und Harnbachmühle zurück. 

 

15. – 17.09.2023 

Beim verlängerten Wander WE im September wurde mit überwältigender Mehrheit beim Abschied im Gasthaus 

in Hirnstetten letztes Jahr schon bestimmt, dass wir in diesem Jahr wieder ins Altmühltal dorthin fahren. Ich 
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habe bereits auf der Wanderkarte 3 neue Touren um Töging ausgesucht, die wir dann bei einer Vortour 

auskundschaften werden. Den Termin der Vortour gebe ich noch Bescheid. 

07.10.2023 

Bei der Oktoberwanderung führt uns Christine um den „Moritzberg“.  

Wir wandern über Haimendorf nach Diepersdorf und umrunden den Moritzberg wieder zum Parkplatz zurück. 

04.11.2023 

Den Abschluss im November machen wir von Poppenreuth, das ist ein Ort hinter Schwabach. 

Wir gehen über Mildach, am Fluß Aurach entlang durch Bartelmessaurach zur Einkehr nach Rudelsdorf. Über 

Günzersreuth geht es wieder zum Ausgangspunkt zurück. 

 

Der Wanderrundbrief wird rechtzeitig zu Beginn verteilt! 

 

Auf eine weiterhin rege Beteiligung freuen sich euer 

Abteilungsleiter Erich Hitschfel und Stellvertreterin Christine Walter. 

 

Und zu guter letzte noch ein kurzer Bericht von unserer Jahresbegrüßung. 

Klaus Karsties (ehemaliger Erster Vorsitzender und Ehrenringträger unseres Vereines) hatte vor vielen Jahren 

die Idee das Jahr mit allen Abteilungsleitern, Übungsleitern und Ehrenamtlichen gemeinsam im Rahmen einer 

kleinen Feier zu begrüßen. Auch diese Ereignis konnten wir dieses Jahr wieder gemeinsam begehen. Viele 

waren in unser Vereinsheim gekommen um abseits vom Sportbetrieb miteinander ins Gespräch zu kommen. 

Bei selbstgemachten Schnittchen und Sekt haben wir auf das neue Jahr angestoßen und ich bin sicher, dass 

dabei der eine oder andere Plan für das neue Jahr geschmiedet wurde. 

 

Thomas 

 

 

 

 

Alle Fotos: Privat 

Der nächste Rundbrief erscheint im August 2023. 

Redaktionsschluss ist der 01.06.2020. Beiträge bitte bis zum 01. Juni 2020 an: 

presse-bvsv@email.de / Ansprechpartnerin: Martina Schmidpeter 


